

¿Por qué no creo....?

Una lectora, que supongo bastante culta, me escribe una larga epístola haciéndome una pregunta que esjimo curiosa....y trascendental. Dice así: ¿Por qué no pone d. su pluma al servicio de las ideas feministas? Haría un gran bien. Dentro de poco publicaremos las bases de la primera asociación feminista establecida en Chile. Y, cuid do si será una asociación temible....".

Como es natural, prime samente leímos la carta con irónica curiosidad no dando crédito a la amenaza de la lectora anónima. Luego, una primera reunión feminista verificada el domingo nos obligó a reparar una vez más en la carta y a dar crédito a lo que supusimos una broma, una pura broma.

Las inglesas pueden permitirse las locuras de su feminismo por muchas razones; en Inglaterra, la situación de la mujer suele ser de absoluta independencia; la competencia nacida del exceso de población, les permite vivir en condiciones parecidas al hombre; y, finalmente, el mismo exceso obblador les ~~permite~~ facilita la reunión de elementos volanderos que secundan toda clase de extravagancias. Y, con todo eso, el feminismo sajón, apenas si ha dao quehaceres a la policía, y motivos sabrosos para películas de cinematógrafo.

Pero en Chile, en nuestro país, donde el estado de la mujer es definitivamente tranquilo y seguro; aquí, donde las bachilleras y las profesionales son escasas, ¿Será posible soñar que surja una asociación de temibles feministas? ¿Qué harían? O, seguramente, como acontece en Londres ¿voicotearían a ciertos diputados y senadores para que en el Congreso rifieran campañas en favor de sus derechos a voto en las elecciones?

Ni siquiera en Chile la ~~industria~~ fabricación e película cinematográficas está suficientemente desarrollada para que podamos creer en los progresos cómicos de dicha ~~en~~ curiosa asociación.

Lo más interesante, por el momento, es saber qué elementos compondrán el centro feminista chileno. Yo me lo fiburo ya sin hacer grandes esfuerzos. Deben concurrir a incrementar la asociación las alumnas del Instituto Pedagógico, muchas profesoras tituladas en las Escuelas Normales, las profesoras de los liceos de niñas y un saldo restante constituido por cojeras, vendedoras e intitutrices ambulantes.

La presidenta de la asociación va a ser cierta señora (este calificativo loá adignamos por la edad de la occisa), rusa de nacimiento, avencindada en Chile desde hace 18 años. La secretaria primera es una poetisa, aún inédita. El primer directorio lo componen elementos tan desiguales como curiosos.

Sólo nos resta saber cuál es el programa de trabajo de la asociación. Por el momento debemos asegurar que en una sesión preparatoria se ha tratado ya de la reforma del matrimonio, según y como lo mantienen las leyes chilenas. Sin embargo, entre las asociadas, una solamente ha sido casada. Hoy es viuda.

Sería curioso conocer una fotografía que permitiera darse cuenta a los lectores si las feministas restantes están en situación de hermosura para aspirar a las candidaturas de algunos jóvenes casaderos. Pues, en caso contrario, la asociación se justificaría por ella misma.